



PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE SOLICITA RESPETUOSAMENTE Y EN ESTRICTO APEGO AL DERECHO INTERNACIONAL A LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA, TRANSPARENTE LOS RESULTADOS DE LA ELECCIÓN CELEBRADA EL PASADO 28 DE JULIO DE 2024, A CARGO DE LOS DIPUTADOS BRAULIO LÓPEZ OCHOA MIJARES Y CARLOS ALBERTO LEÓN GARCÍA, INTEGRANTES DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MOVIMIENTO CIUDADANO.

Los suscritos, Diputados Braulio López Ochoa Mijares y Carlos Alberto León García, integrantes del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la LXV Legislatura en la Cámara de Diputados, con fundamento en lo señalado en el artículo 78, párrafo segundo, fracción III de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y los artículos 116 y 122, numeral 1 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, así como los artículos 58 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, someto a la consideración de la Comisión Permanente la siguiente Proposición con Punto de acuerdo, con base a la siguiente:

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

En una de las elecciones más observadas en el mundo fue la celebración del pasado 28 de julio de 2024 en Venezuela para la sucesión presidencial. El Consejo Nacional Electoral (CNE) cerca de la medianoche local dio a conocer los resultados donde declaró al presidente Nicolás Maduro Moros como vencedor de la contienda con 5.150.092 votos, un 51,20%, por delante del opositor Edmundo González Urrutia, quien obtuvo un 44,2% (4.445.978 votos) con 80% de las mesas escrutadas. Señalando el Presidente Electoral que la tendencia era irreversible¹.

El voto en Venezuela es, desde el año 2004, un proceso automatizado. Las máquinas han cambiado durante el transcurso del tiempo, sin embargo, son

٠

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Resultados de las elecciones en Venezuela 2024, en vivo: última hora de Maduro, Edmundo González y más, CNN en Español, 29 de julio de 2024, recuperado de:

https://cnnespanol.cnn.com/2024/07/29/elecciones-presidenciales-en-venezuela-de-2024-en-vivo-votaciones-noticias-y-ultima-hora-orix/





similares a una computadora personal donde se registra el voto de las personas participantes.

La empresa a cargo era Smartmatic. Pero tras las elecciones a la Asamblea Constituyente de Venezuela de 2017, Smartmatic aseguró que "hubo manipulación del dato de participación" de al menos un millón de electores y dijo que "una auditoría permitiría conocer la cantidad exacta de participación". Desde 2017, ExClé, una transnacional de origen argentino es quien trabaja con el ente electoral de Venezuela<sup>2</sup>.

De esta parte del proceso, Amoroso dijo que hubo un ataque "terrorista" que demoró la transmisión de datos, lo que provocó dudas ante las denuncias opositoras. Amoroso dijo que solicitará a la Fiscalía una investigación<sup>3</sup>.

En este sentido vale la pena destacar que diversos actores de la oposición han señalado que no han tenido acceso a los resultados de las actas, por lo que ha sido cuestionado por diversos países sobre la veracidad de los resultados como son Estados Unidos, Chile, Perú, Costa Rica, Guatemala, Argentina y Uruguay.

Durante las últimas horas se han denunciado una serie de irregularidades en el proceso electoral como es el sabotaje del escrutinio. Incluso en medios de comunicación hemos observado a ciudadanos enojados al existir una sensación de engaño por parte de las autoridades electorales, sobre todo por la falta de transparencia que puedan ser objeto de un fraude electoral.

Incluso se están viviendo diversas protestas por parte de la sociedad que no está satisfecha con los resultados, provocando bloqueos, incendios y violencia que pueden escalar a más actos violentos con quienes simpatizan con Nicolas Maduro, así como detenciones o represión por parte de la policía o el ejército hacia la población civil ante el incremento de la efervescencia post-electoral.

-

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Cómo funciona el proceso electoral en Venezuela y por qué han puesto en duda el resultado de los comicios, Animal Político, 29 de julio de 2024, recuperado de:

https://animalpolitico.com/internacional/bbc/como-funcionan-elecciones-venezuela

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Bidem.





"a lo largo de la jornada hay gente que se echó a la calle para protestar. Los manifestantes han cortado algunas avenidas de la capital. Según testigos, los colectivos chavistas, grupos de motoristas dedicados a labores de intimidación, han disparado contra los que protestaban cerca del Palacio Miraflores, la residencia presidencial de Maduro. La policía ha reprimido en otras partes de Caracas a los manifestantes, que cada vez son más<sup>4</sup>"

El Gobierno de Venezuela a través de Nicolas Maduro ha solicitado la expulsión de los representantes de manera inmediata de los gobiernos de Argentina, Chile, Costa Rica, Perú, Panamá, República Dominicana y Uruguay en rechazo a sus "injerencistas acciones y declaraciones" sobre las elecciones presidenciales del domingo.<sup>5</sup>

Por su parte, el secretario general de la ONU, António Guterres, ha instado al Gobierno de Maduro a contar los votos "con total transparencia" y a la dirigencia política a actuar "con moderación" con el objeto de que se tenga la legitimidad en el conteo de los votos<sup>6</sup>. Asimismo, la oposición de aquel país ha señalado que solo han tenido acceso al 40 por ciento de las actas, falta de transparencia y que no existen criterios claros de los reportes de las mesas constituidas, ni de la asistencia del personal electoral.

Nuestro país ha sido referente del respeto a la autodeterminación de los pueblos y al respeto del derecho internacional, sin embargo, quienes integramos la Bancada Naranja hacemos un respetuoso llamado para que sea por la vía pacífica y en estricto apego a los principios de transparencia electoral para que se dé certeza y legitimidad a quien resulte ganador de las elecciones en Venezuela.

3

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Resultados de las elecciones en Venezuela 2024, en vivo | María Corina Machado: "Tenemos cómo probar la verdad. Tenemos el 73,20% de las actas, Periodico el Pais, 29 de julio de 2024, recuperado de: https://elpais.com/america/2024-07-29/resultados-de-las-elecciones-en-venezuela-2024-en-vivo.html

<sup>&</sup>lt;sup>5</sup> Nicolás Maduro exige retirar "de inmediato" al personal diplomático de 7 países de Venezuela, Periodico Milenio, Agencia EFE, 29 de julio de 2024, recuperado de: https://www.milenio.com/internacional/maduro-exige-salida-personal-diplomatico-7-paises-venezuela

<sup>&</sup>lt;sup>6</sup> Bidem





Por lo anteriormente expuesto someto consideración de esta cámara la siguiente proposición con:

## **PUNTO DE ACUERDO**

**ÚNICO.** La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión solicita respetuosamente y en estricto apego al derecho internacional a la República Bolivariana de Venezuela, se transparenten los resultados de la elección celebrada el pasado 28 de julio de 2024, con el objeto de que se tenga certeza y legitimidad a quien haya resultado ganador de la contienda presidencial.

## **ATENTAMENTE**

Diputado Braulio López Ochoa Mijares

Diputado Carlos Alberto León García

## Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano Cámara de Diputados LXV Legislatura

Dado en el Salón de sesiones de la Comisión Permanente, a 31 de julio de 2024.